

Cuba emerge como el principal receptor de las inversiones de Vietnam en América Latina



Por María Josefina Arce

Aunque la distancia geográfica y la diferencia lingüística imponen ciertos obstáculos, en los últimos años Vietnam y América Latina han aunado esfuerzos para intensificar sus relaciones comerciales y profundizar su conocimiento mutuo.

Vietnam ha mantenido un sostenido crecimiento en la última década, gracias a sus reformas que han permitido dinamizar su economía y ser en la actualidad uno de los mayores exportadores del mundo.

En ese contexto el país asiático tiene en Cuba un sólido socio comercial, que además se ha convertido en el mayor y más importante receptor de las inversiones vietnamitas en el continente americano.

En el primer semestre de este año el archipiélago cubano emergió como el tercer país con más inversiones vietnamitas, solo antecedido por Laos y Cambodia, que comparten fronteras con la nación indochina y mantienen una relación económica de larga data.

El turismo es uno de los sectores en el que se han materializado negocios conjuntos. La visita en marzo pasado a territorio cubano del secretario general del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, posibilitó la concreción de acuerdos en esa rama, la que más tributa actualmente a la economía de la Mayor de las Antillas.

En esa ocasión se firmó entre empresas de las dos naciones un contrato de administración y comercialización con vistas al manejo del hotel habanero New York, así como un memorando de entendimiento de cara al diseño, construcción y explotación de un hotel Cinco Estrellas en la capital cubana.

Asimismo, se aprobó la primera concesión administrativa en la Zona Especial de Desarrollo del Mariel, ubicada en el occidente cubano y llamada a ser el motor impulsor de la economía de la nación caribeña..

Por 50 años y con carácter prorrogable, la concesión fue otorgada a la firma vietnamita Viglacera mediante su filial ViMariel, que una vez constituida tendrá a su cargo el desarrollo de un parque industrial en un área de aproximadamente 160 hectáreas.

Mas de un centenar de empresas vietnamitas, principalmente de la construcción, agricultura, turismo y energías renovables, están presentes hoy en territorio cubano. Una cifra que podría incrementarse dado el interés del país asiático en incrementar los negocios con su socio latinoamericano.

De hecho la presencia de unas 30 firmas cubanas en la Expo Feria Vietnam 2018, que tuvo lugar en Hanoi en abril último, permitió dar a conocer las grandes potencialidades con que cuenta Cuba y la renovada cartera cubana de oportunidades de inversión extranjera, con 456 proyectos por un monto estimado de 10 700 millones de dólares.

La Habana y Hanoi trabajan unidos por consolidar su alianza estratégica en el plano económico y comercial, y de ese modo, elevar a 500 millones de dólares el intercambio en el 2020.

El pasado año el monto del comercio bilateral superó los 224 millones de dólares, lo que reafirmó a la nación indochina como el segundo socio más importante de Cuba en Asia.

Ambas partes conceden gran importancia a sus relaciones bilaterales no solo por las décadas de amistad, solidaridad y confianza que las distinguen, sino porque sin dudas, pueden ser un puente de entrada a los mercados de Asia y América Latina.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/166676-cuba-emerge-como-el-principal-receptor-de-las-inversiones-de-vietnam-en-america-latina>



Radio Habana Cuba